

Redacción y Administración San Martín, 2

Valeucia Nueva

Diario de la mañana

No se devuelven los originales

Organo del Partido Radical de Concentración Republicana--Rodrigo Soriano

Número suelto 5 céntimos

Precios de suscripción Por un mes Trimestre

Valencia.- Miércoles 13 de Abril de 1910

Precios de los anuncios En 1.ª plana En 2.ª y 3.ª En 4.ª

REBAJAS convencionales a los señores suscriptores

Número suelto 5 céntimos

La vista a los ciegos

Antonio Delamo, Socorro, 3, 3.ª, ciegos del derecho, curó con los remedios del oculista americano...

Señalando el peligro

Los insistentes rumores que circulan sobre una próxima guerra en África, después de la inopinada, con que nos sorprendió el gobierno...

Elvado el sobrino del gran Napoleón al trono de Francia, minado por el volcán de toda clase de ideas revolucionarias...

El resultado es bien conocido. El imperio murió de sus propias armas y la victoria que acompañó a sus ejércitos en Sedán...

Mis tarde hemos visto a Inglaterra caer en la tentación de grandezas, a la par que de voliciones, arrojándose sobre el poder...

¡Ah! Todavía no sabe Inglaterra los daños que le ha traído y traerá aquella acción de guerra...

Si en aquella guerra se desvaneció la leyenda del puer británico, que se juzgaba insuperable...

Tal es siempre el resultado de las guerras hijas del capricho e infatuación de magnates...

Excepto "España Nueva", ni un solo rotativo madrileño ha salido a la defensa del Comité y la Exposición...

LA COMISIÓN VALENCIANA

Los grupos escolares.—Tranvía al Grao.—El anticipo.—La Casa Correos.—Sincursal del Grao.

Ayer se recibieron las siguientes satisfactorias noticias:

El alcalde, con los comisionados valencianos, ha visitado esta mañana al conde de Romanones para interesarle la concesión de una subvención para los Grupos escolares que se construyan en Valencia.

El ministro ha ofrecido incluir una cantidad en el próximo presupuesto.

Después visitó la comisión al director general de Obras públicas.

Formaban parte de la comisión los señores Soriano y López (D. Eduardo).

Le interaron la concesión de la línea del tranvía de Valencia al Grao.

El Sr. Gómez de la Serna dijo que consideraba la importancia que esta concesión tenía para Valencia y que solicitaría el expediente.

El alcalde Sr. Ibáñez Rizo recibió una comunicación del gobernador civil, en el sentido de que los trabajos realizados en la Exposición sirven de base al expediente para el anticipo de las 400.000 pesetas.

Se espera mañana la comunicación del propio general.

Esta tarde, a última hora, visitará el Sr. Ibáñez Rizo al Sr. Canalejas.

Los comisionados vieron también a los Sres. Cobian y Merino, a este último para darle las gracias por la concesión del Palacio de Comunicaciones.

El alcalde accidental de Valencia recibió el siguiente telegrama: Madrid 12, 15-25.—S. M. el rey firmó hoy decreto concediendo construcción en esa Casa Correo Telégrafos, en solar propuesto por el Ayuntamiento, y en términos análogos a Barcelona.

Consejo administración Banco, acordado sesión ayer, en principio construir en esa Sucursal, en solar propuesto, mandando salir arquitecto estudiar futuro edificio.—Ibáñez Rizo.

No pueden ser más gratas estas noticias y por ello merecen plácemes la comisión y quienes han contribuido a conseguir tan importantes mejoras para Valencia.

La subvención a los grupos escolares la alcanzará también, seguramente, pues el gobierno y principalmente el conde de Romanones, que tan buenos propósitos muestra para proteger y reorganizar la enseñanza, no desatenderá la justa petición que han formulado los comisionados valencianos.

Otra cosa que interesa mucho es la pronta resolución del expediente de la nueva línea de tranvía al Grao.

En la primera entrevista que tuvo la comisión con el Sr. Canalejas, nuestro querido amigo D. Eduardo López interesado del jefe del gobierno la pronta resolución de ese asunto que tantas ventajas reportará al vecindario, puesto que acabará con el monopolio hoy existente.

La Casa de Correos es un hecho, y ayer—según nos anticipó por telegrama nuestro correspondiente—quedó firmada la concesión y, según se dice, en condiciones más favorables que la obtenida en Barcelona.

El Banco de España se decide por fin a que desaparezcan sus oficinas del edificio limitado donde están instaladas. El Consejo de Administración ha designado el arquitecto para que se traslade a nuestra ciudad con el fin de estudiar sobre el terreno la forma como ha de levantarse el nuevo edificio.

Los solares de Pescadores van pues a transformarse y en plazo breve quedarán convertidos en uno de los puntos más hermosos de la ciudad.

Por ahora hemos conseguido lo que Valencia reclamaba con mayor urgencia. Falta aún mucho camino por andar, pues entre otras cosas queda la Facultad de Medicina, la Aduana, y sobre todo el ferrocarril directo.

En el presente mes termina el plazo para la presentación de proyectos y es necesario que inmediatamente se desarrolle la mayor actividad para conseguir el inmediato estudio y aprobación del que reúna mejores condiciones.

Esto es un asunto quizás el más importante para Valencia y precisa no desatenderlo.

A un alumno de las Escuelas de Artesanos se le ha entregado como premio el libro "América", de Gorki.

Los neos protestan, diciendo que el espíritu de ese libro está roto con el criterio que debe presidir a toda pedagogía sana y provechosa.

Algo más aprenderá ese niño leyendo a Gorki que a Gilson-la y demás reverendos.

Jueces instructores

El alcalde accidental ha designado a los Sres. Bort, Bonora e Ibáñez Ripollés, para que instruyan el correspondiente expediente contra el inspector de los tranvías Sr. Suárez.

Al gobernador

Ha sido remitido al gobernador para que lo curse a la dirección general de Penales, el presupuesto del partido carcelario.

Ruego que se atiende

El alcalde, atendiendo un ruego que se le hizo en la última sesión, para que desapareciera la valla corrediza que existe en el paso a nivel del camino del Grao, por constituir un serio peligro para los transeúntes, comenzó ayer las gestiones en este sentido.

Subasta

Han sido designados los Sres. Corell y Marín para presidir la subasta para la adquisición de 6.000 metros de piedra machucada con destino al afirmado de las rondas. Se verificará la subasta el día 19 del corriente, a las doce.

Vista

Ayer visitó al Sr. Valentín el teniente coronel Sr. González Benard para rogarle sensible el arquitecto el permiso en donde ha de emplazarse el monumento al cabo Novat y héroes valencianos de la guerra de África.

El Sr. Valentín dió inmediatamente las oportunas órdenes.

Conferencia

El alcalde accidental celebró ayer una conferencia con el director de la Compañía de Tranvías, acordando que empleen inmediatamente las obras de reparación del asfaltado de la vía de la derecha de la calle de Peris y Valero, suspendiéndose la circulación de todos los tranvías por dicha calle mientras duren las obras.

Derribo

Se ha ordenado a los arquitectos derribar de oficio el alero de la casa núm. 5 de la calle del Vestuario.

EN EL CAMPO DE CEUTA



El moro.—Malo, malo. Van viniendo muchas fusilas. Prepararé la mia por si acaso.

Se acordó expedir un expreso telegrama de gracias al Sr. Ibáñez Rizo como presidente de la comisión del Ateneo en Madrid.

El Sr. Albiach en nombre de los Gremios agradeció la atención de la presidencia y el Ateneo invitando al ato que se realizaba, declinando toda la gratitud por el presidente a los Gremios dirigidos, y ratificando la incondicional adhesión de los mismos al Comité y a la Exposición.

Añadió que la comisión de los Gremios, vista la satisfactoria solución del asunto que motivó su reunión y constitución, estimaba terminada su cometido, y que procedía dar por disueta, esperando no haya en adelante motivos para nuevas y análogas manifestaciones.

El señor presidente recibió para ulteriores cuestiones útiles a Valencia, el apoyo resuelto y entusiasta de la vitalidad demostrada ahora tan ejemplarmente por los Gremios.

El Sr. Clemente Lamuela dió gracias por haber sido invitado a la sesión, haciendo la salvedad de que como periodista tenía en la Prensa su tribuna y medio de expresión.

Manifestó que en Madrid había tenido ocasión de seguir paso a paso la gestión del Sr. Trénor, y podía afirmar que como la labor inoégnita del marqués del Turia es más digna de lo que su labor pública, con serlo tanto. Acabó adhiriéndose a las decisiones acordadas.

El presidente declaró que los acuerdos que acababan de tomarse y las palabras acabadas de oír, eran la mejor compensación a las amarguras y sufrimientos de los días pasados.

Se congratuló del movimiento unánime de simpatía de Valencia en pro de la resolución que hubo de adoptar el Comité, pues esto es la prueba mejor de que la ciudad entera quiere la Exposición.

El Sr. Lorenzo hizo francos, calurosos, terminantes protestas de adhesión y apoyo desinteresado al Comité en nombre de la Cámara de Comercio, aceptando el voto de gracias acordado a favor de la misma, para transmitirlo a su presidente efectivo Sr. Castro.

Añadió que el movimiento y actitud de los Gremios había satisfecho a la Cámara, por revelar que en Valencia no estaban adormecidos sus elementos vitales y prestigiosos, base de su grandeza y prosperidad.

El Sr. Trénor quiso, antes de levantar la sesión, dar cuenta a los socios que se hallaban en los salones del piso principal del Ateneo, de los acuerdos adoptados y de las muestras de simpatía imperantes entre el Ateneo, la Cámara de Comercio y los Gremios, siendo acogidos sus palabras con un aplauso unánime.

Vuelto el Sr. Trénor a la Junta, dió ésta por terminada, reiterando su gratitud a cuantos a ella habían asistido.

Atención del Sr. Trénor

Inmediatamente, el Sr. Trénor redactó y dispuso se circulara a la Prensa, por si estimaba conveniente publicarla, una declaración que dice así:

«Valencianos: No en vano, siendo en la fuerza de nuestro derecho y en la eficacia de nuestra razón, apellidada a vuestra sensatez y cordura pidiéndonos limitaseis a las demostraciones del viernes último la expresión de los enojos motivados y de los anhelos inconcupidos.

La noble actitud de Valencia ha sido estimada debidamente por el gobierno de S. M., y ya están atendidas las peticiones formuladas para que la Exposición pueda utilizarse sus trabajos y ser inaugurada lo antes posible. ¡Congratulémonos! Congratulémonos de haber sabido expresar nuestra demanda en términos que permitiesen a los Poderes públicos oír y atenderla y serviría satisfactoriamente, y de que los gobiernos se hayan penetrado de que Valencia, tan parca en pedir, tan sobria en

mostrar, haya recobrado solamente la realización de una promesa suscrita por el jefe del Estado.

«Recordemos que en el Ateneo Mercantil S. M. el rey nos dijo, con la vehemencia de la sinceridad y la franqueza del corazón: «Me habéis hecho vuestro presidente honorario, cuando sea necesario yo demostraré serlo efectivo, no dudo al momento de que D. Alfonso XIII ha tenido tanta participación consciente sus deberes constitucionales, en la feliz solución del problema de la Exposición Nacional. Notorio es su cariño a Valencia; reiteraréis las pruebas de tal cariño.

«Gracias al rey, gracias a su gobierno, vamos a realizar la obra que tenemos emprendida. Y así como el día de manifestar nuestras amarguras estuvimos unidos todos, menester es que mantengamos y patentemos esta unión hasta la conclusión de la jornada. Que no se diga que únicamente tiene la Exposición los auxilios oficiales...

«Yo requiero a los productores e industriales valencianos e correspondo a sus anhelos siendo expositores. Yo pido a los adinerados que completan la acción del Estado proveyéndose de los carnets de abono, que sea uno de los más sanos ingresos del Certamen. Yo ruego a todos, a los más altos y a los más humildes, que pues la Exposición es Valencia, la visiten constantemente, para mayor lucentamiento de sus actos solemnes, de sus fiestas, de sus veladas incompensables.

«Yo, que hondamente amargado, creyendo culpa de mi nulidad e insuficiencia, los obstáculos que interrumpieron la obra del Comité, me rendí a las circunstancias acometidamente a la prueba de ver por otros ocupado mi lugar, no he podido resolverme a abandonar tal sacrificio.

«He luchado, he ayudado a vencer dichos obstáculos, alentado por vuestro afecto y por la reitorada concausa del Ateneo Mercantil, y no sé pagáros de otra manera que afirmando en mi sitio de trabajo y de responsabilidades, teniendo como el más alto honor a que puedo aspirar.

Para el éxito de nuestra gloriosa Exposición Regional, di mi tiempo, mis energías, y ni un instante faltó la sonrisa en mis labios. El éxito de la Exposición Nacional, pronto y franco ha de tener onusto soy y cuanto valgo, pero es necesario a todos, necesario de todos, que debemos todos probar cómo nuestras voluntades constituyen una sola voluntad, y nuestros amores un solo amor.

«Para ofrendar nuevas glorias a España

Hoy, en esta hora de mis supremas alegrías, pues voy al rey y al gobierno y a la nación convirviendo con mi Valencia del alma, dejéme llevar lo que en pro de Valencia y la Exposición he hecho en pocos días, aun en contadas horas, el día mismo capitán general Sr. Martiaguí, el gobernador civil Sr. Moreno; el alcalde Sr. Ibáñez Rizo, en Madrid, y el alcalde accidental Sr. Valentín, al frente del Excmo. Ayuntamiento; el Sindicato Gremial; la Cámara de Comercio, y en la orta su respetable presidente D. Ramón de Castro. Dejéme agradecer la unánime, entusiasta, fervorosa campaña de nuestros periódicos diarios, que, una vez más, han olvidado sus diferencias políticas en aras del bien común. Y hecho esto, por mandatos del sentimiento, os reitero que a todos os llamo y a todos os necesito y quiero el consorcio de todos, porque en cinco días hemos de conseguir que Valencia realice verdaderos milagros para recibir, como Valencia sabe y debe recibirlos, a quienes en nombre de España vendrán a inaugurar la Exposición.

«Tomás Trénor»

A trabajar

Ayer tarde se dieron las órdenes oportunas para que hoy se reanude los trabajos en las oficinas y locales y departamentos de la Exposición, quedando instaladas las oficinas del Comité en los bajos de la galería situ a la izquierda del arco de entrada.

El Comité estará constituido permanentemente en la Exposición, para facilitar a productores y expositores su inscripción y la posesión de sus terrenos e locales.

Los carnets de abono

Estos carnets seguirán vendiéndose en el Ateneo Mercantil, en la oficina de la calle del Conde Almudóvar, 4 y en la Exposición, esperando el Comité que Valencia hará suyos todos los carnets dispuestos para su expedición.

A los expositores

Faltando contados días para la inauguración, el Comité se ve en el caso de instar a los expositores a que procedan sin pérdida de tiempo a la colocación o traslación de sus instalaciones, con el fin de que queden concluidas lo antes posible.

Los despachos de Madrid

He aquí los despachos de que dió lectura el Sr. Trénor en la junta del Ateneo Mercantil.

«Madrid, 11-68.—Marqués Turia.—Ateneo Mercantil.—Gobierno resultado en firme anticipo 400.000 pesetas para Exposición, inaugurándola este mes. Entendemos que puede ordenar se reanude el trabajo.—Ibáñez Rizo, Jimeno, Castro Herrero, Rodrigo Soriano, Bort, Romero, López, Benito, Ibáñez Ripollés, Alón, Ferrer, Aliaga, Gras, marqués de Colomina, Serrano, Carbonell, Campos.»

«Madrid, 12 147.—Tomás Trénor.—Navallos, P.—Cuanto se ha ofrecido referente a Exposición, queda en absoluto confirmado en la noche de hoy. Creemos éxito obtenido satisfactoriamente. A todos saludamos, y a usted con la familiaridad, le abrazan, Gras, Colomina, Carbonell, Serrano, Campos.»

Despacho de gracias

Después de la junta celebrada en el Ateneo Mercantil, el Sr. Trénor dió lectura a un telegrama de gracias al Sr. Ibáñez Rizo como presidente de la comisión del Ateneo en Madrid.

El Sr. Albiach en nombre de los Gremios agradeció la atención de la presidencia y el Ateneo invitando al ato que se realizaba, declinando toda la gratitud por el presidente a los Gremios dirigidos, y ratificando la incondicional adhesión de los mismos al Comité y a la Exposición.

Añadió que la comisión de los Gremios, vista la satisfactoria solución del asunto que motivó su reunión y constitución, estimaba terminada su cometido, y que procedía dar por disueta, esperando no haya en adelante motivos para nuevas y análogas manifestaciones.

El señor presidente recibió para ulteriores cuestiones útiles a Valencia, el apoyo resuelto y entusiasta de la vitalidad demostrada ahora tan ejemplarmente por los Gremios.

El Sr. Clemente Lamuela dió gracias por haber sido invitado a la sesión, haciendo la salvedad de que como periodista tenía en la Prensa su tribuna y medio de expresión.

Manifestó que en Madrid había tenido ocasión de seguir paso a paso la gestión del Sr. Trénor, y podía afirmar que como la labor inoégnita del marqués del Turia es más digna de lo que su labor pública, con serlo tanto. Acabó adhiriéndose a las decisiones acordadas.

El presidente declaró que los acuerdos que acababan de tomarse y las palabras acabadas de oír, eran la mejor compensación a las amarguras y sufrimientos de los días pasados.

Se congratuló del movimiento unánime de simpatía de Valencia en pro de la resolución que hubo de adoptar el Comité, pues esto es la prueba mejor de que la ciudad entera quiere la Exposición.

El Sr. Lorenzo hizo francos, calurosos, terminantes protestas de adhesión y apoyo desinteresado al Comité en nombre de la Cámara de Comercio, aceptando el voto de gracias acordado a favor de la misma, para transmitirlo a su presidente efectivo Sr. Castro.

Añadió que el movimiento y actitud de los Gremios había satisfecho a la Cámara, por revelar que en Valencia no estaban adormecidos sus elementos vitales y prestigiosos, base de su grandeza y prosperidad.

El Sr. Trénor quiso, antes de levantar la sesión, dar cuenta a los socios que se hallaban en los salones del piso principal del Ateneo, de los acuerdos adoptados y de las muestras de simpatía imperantes entre el Ateneo, la Cámara de Comercio y los Gremios, siendo acogidos sus palabras con un aplauso unánime.

Vuelto el Sr. Trénor a la Junta, dió ésta por terminada, reiterando su gratitud a cuantos a ella habían asistido.

Atención del Sr. Trénor

Inmediatamente, el Sr. Trénor redactó y dispuso se circulara a la Prensa, por si estimaba conveniente publicarla, una declaración que dice así:

«Valencianos: No en vano, siendo en la fuerza de nuestro derecho y en la eficacia de nuestra razón, apellidada a vuestra sensatez y cordura pidiéndonos limitaseis a las demostraciones del viernes último la expresión de los enojos motivados y de los anhelos inconcupidos.

La noble actitud de Valencia ha sido estimada debidamente por el gobierno de S. M., y ya están atendidas las peticiones formuladas para que la Exposición pueda utilizarse sus trabajos y ser inaugurada lo antes posible. ¡Congratulémonos! Congratulémonos de haber sabido expresar nuestra demanda en términos que permitiesen a los Poderes públicos oír y atenderla y serviría satisfactoriamente, y de que los gobiernos se hayan penetrado de que Valencia, tan parca en pedir, tan sobria en

mostrar, haya recobrado solamente la realización de una promesa suscrita por el jefe del Estado.

«Recordemos que en el Ateneo Mercantil S. M. el rey nos dijo, con la vehemencia de la sinceridad y la franqueza del corazón: «Me habéis hecho vuestro presidente honorario, cuando sea necesario yo demostraré serlo efectivo, no dudo al momento de que D. Alfonso XIII ha tenido tanta participación consciente sus deberes constitucionales, en la feliz solución del problema de la Exposición Nacional. Notorio es su cariño a Valencia; reiteraréis las pruebas de tal cariño.

«Gracias al rey, gracias a su gobierno, vamos a realizar la obra que tenemos emprendida. Y así como el día de manifestar nuestras amarguras estuvimos unidos todos, menester es que mantengamos y patentemos esta unión hasta la conclusión de la jornada. Que no se diga que únicamente tiene la Exposición los auxilios oficiales...

«Yo requiero a los productores e industriales valencianos e correspondo a sus anhelos siendo expositores. Yo pido a los adinerados que completan la acción del Estado proveyéndose de los carnets de abono, que sea uno de los más sanos ingresos del Certamen. Yo ruego a todos, a los más altos y a los más humildes, que pues la Exposición es Valencia, la visiten constantemente, para mayor lucentamiento de sus actos solemnes, de sus fiestas, de sus veladas incompensables.

«Yo, que hondamente amargado, creyendo culpa de mi nulidad e insuficiencia, los obstáculos que interrumpieron la obra del Comité, me rendí a las circunstancias acometidamente a la prueba de ver por otros ocupado mi lugar, no he podido resolverme a abandonar tal sacrificio.

«He luchado, he ayudado a vencer dichos obstáculos, alentado por vuestro afecto y por la reitorada concausa del Ateneo Mercantil, y no sé pagáros de otra manera que afirmando en mi sitio de trabajo y de responsabilidades, teniendo como el más alto honor a que puedo aspirar.

«Para el éxito de nuestra gloriosa Exposición Regional, di mi tiempo, mis energías, y ni un instante faltó la sonrisa en mis labios. El éxito de la Exposición Nacional, pronto y franco ha de tener onusto soy y cuanto valgo, pero es necesario a todos, necesario de todos, que debemos todos probar cómo nuestras voluntades constituyen una sola voluntad, y nuestros amores un solo amor.

«Para ofrendar nuevas glorias a España

Hoy, en esta hora de mis supremas alegrías, pues voy al rey y al gobierno y a la nación convirviendo con mi Valencia del alma, dejéme llevar lo que en pro de Valencia y la Exposición he hecho en pocos días, aun en contadas horas, el día mismo capitán general Sr. Martiaguí, el gobernador civil Sr. Moreno; el alcalde Sr. Ibáñez Rizo, en Madrid, y el alcalde accidental Sr. Valentín, al frente del Excmo. Ayuntamiento; el Sindicato Gremial; la Cámara de Comercio, y en la orta su respetable presidente D. Ramón de Castro. Dejéme agradecer la unánime, entusiasta, fervorosa campaña de nuestros periódicos diarios, que, una vez más, han olvidado sus diferencias políticas en aras del bien común. Y hecho esto, por mandatos del sentimiento, os reitero que a todos os llamo y a todos os necesito y quiero el consorcio de todos, porque en cinco días hemos de conseguir que Valencia realice verdaderos milagros para recibir, como Valencia sabe y debe recibirlos, a quienes en nombre de España vendrán a inaugurar la Exposición.

«Tomás Trénor»

A trabajar

Ayer tarde se dieron las órdenes oportunas para que hoy se reanude los trabajos en las oficinas y locales y departamentos de la Exposición, quedando instaladas las oficinas del Comité en los bajos de la galería situ a la izquierda del arco de entrada.

El Comité estará constituido permanentemente en la Exposición, para facilitar a productores y expositores su inscripción y la posesión de sus terrenos e locales.

Los carnets de abono

Estos carnets seguirán vendiéndose en el Ateneo Mercantil, en la oficina de la calle del Conde Almudóvar, 4 y en la Exposición, esperando el Comité que Valencia hará suyos todos los carnets dispuestos para su expedición.

A los expositores

Faltando contados días para la inauguración, el Comité se ve en el caso de instar a los expositores a que procedan sin pérdida de tiempo a la colocación o traslación de sus instalaciones, con el fin de que queden concluidas lo antes posible.

Los despachos de Madrid

He aquí los despachos de que dió lectura el Sr. Trénor en la junta del Ateneo Mercantil.

«Madrid, 11-68.—Marqués Turia.—Ateneo Mercantil.—Gobierno resultado en firme anticipo 400.000 pesetas para Exposición, inaugurándola este mes. Entendemos que puede ordenar se reanude el trabajo.—Ibáñez Rizo, Jimeno, Castro Herrero, Rodrigo Soriano, Bort, Romero, López, Benito, Ibáñez Ripollés, Alón, Ferrer, Aliaga, Gras, marqués de Colomina, Serrano, Carbonell, Campos.»

«Madrid, 12 147.—Tomás Trénor.—Navallos, P.—Cuanto se ha ofrecido referente a Exposición, queda en absoluto confirmado en la noche de hoy. Creemos éxito obtenido satisfactoriamente. A todos saludamos, y a usted con la familiaridad, le abrazan, Gras, Colomina, Carbonell, Serrano, Campos.»

Despacho de gracias

Después de la junta celebrada en el Ateneo Mercantil, el Sr. Trénor dió lectura a un telegrama de gracias al Sr. Ibáñez Rizo como presidente de la comisión del Ateneo en Madrid.

El Sr. Albiach en nombre de los Gremios agradeció la atención de la presidencia y el Ateneo invitando al ato que se realizaba, declinando toda la gratitud por el presidente a los Gremios dirigidos, y ratificando la incondicional adhesión de los mismos al Comité y a la Exposición.

Añadió que la comisión de los Gremios, vista la satisfactoria solución del asunto que motivó su reunión y constitución, estimaba terminada su cometido, y que procedía dar por disueta, esperando no haya en adelante motivos para nuevas y análogas manifestaciones.

El señor presidente recibió para ulteriores cuestiones útiles a Valencia, el apoyo resuelto y entusiasta de la vitalidad demostrada ahora tan ejemplarmente por los Gremios.

El Sr. Clemente Lamuela dió gracias por haber sido invitado a la sesión, haciendo la salvedad de que como periodista tenía en la Prensa su tribuna y medio de expresión.

Manifestó que en Madrid había tenido ocasión de seguir paso a paso la gestión del Sr. Trénor, y podía afirmar que como la labor inoégnita del marqués del Turia es más digna de lo que su labor pública, con serlo tanto. Acabó adhiriéndose a las decisiones acordadas.

El presidente declaró que los acuerdos que acababan de tomarse y las palabras acabadas de oír, eran la mejor compensación a las amarguras y sufrimientos de los días pasados.

Se congratuló del movimiento unánime de simpatía de Valencia en pro de la resolución que hubo de adoptar el Comité, pues esto es la prueba mejor de que la ciudad entera quiere la Exposición.

El Sr. Lorenzo hizo francos, calurosos, terminantes protestas de adhesión y apoyo desinteresado al Comité en nombre de la Cámara de Comercio, aceptando el voto de gracias acordado a favor de la misma, para transmitirlo a su presidente efectivo Sr. Castro.

Añadió que el movimiento y actitud de los Gremios había satisfecho a la Cámara, por revelar que en Valencia no estaban adormecidos sus elementos vitales y prestigiosos, base de su grandeza y prosperidad.

El Sr. Trénor quiso, antes de levantar la sesión, dar cuenta a los socios que se hallaban en los salones del piso principal del Ateneo, de los acuerdos adoptados y de las muestras de simpatía imperantes entre el Ateneo, la Cámara de Comercio y los Gremios, siendo acogidos sus palabras con un aplauso unánime.

Vuelto el Sr. Trénor a la Junta, dió ésta por terminada, reiterando su gratitud a cuantos a ella habían asistido.

Atención del Sr. Trénor

Inmediatamente, el Sr. Trénor redactó y dispuso se circulara a la Prensa, por si estimaba conveniente publicarla, una declaración que dice así:

«Gracias al rey, gracias a su gobierno, vamos a realizar la obra que tenemos emprendida. Y así como el día de manifestar nuestras amarguras estuvimos unidos todos, menester es que mantengamos y patentemos esta unión hasta la conclusión de la jornada. Que no se diga que únicamente tiene la Exposición los auxilios oficiales...

«Yo requiero a los productores e industriales valencianos e correspondo a sus anhelos siendo expositores. Yo pido a los adinerados que completan la acción del Estado proveyéndose de los carnets de abono, que sea uno de los más sanos ingresos del Certamen. Yo ruego a todos, a los más altos y a los más humildes, que pues la Exposición es Valencia, la visiten constantemente, para mayor lucentamiento de sus actos solemnes, de sus fiestas, de sus veladas incompensables.

«Yo, que hondamente amargado, creyendo culpa de mi nulidad e insuficiencia, los obstáculos que interrumpieron la obra del Comité, me rendí a las circunstancias acometidamente a la prueba de ver por otros ocupado mi lugar, no he podido resolverme a abandonar tal sacrificio.

«He luchado, he ayudado a vencer dichos obstáculos, alentado por vuestro afecto y por la reitorada

ción de la memoria de todo lo ocurrido, de acuerdo con las indicaciones en cuestión.

Nos consta la certeza de esto que decimos y por lo mismo rogamos al Sr. Valentín haga saber a esos guardianes el castigo que merece quien falta a su deber falsando los hechos.

Al dar cuenta de la creación del Montepío de los profesores de la Banda Municipal, omitimos involuntariamente la junta directiva que a continuación va insertada.

Presidentes, D. Ramón G. Vico, don José Muñoz, secretario, D. Vicente Tomás, vice, D. Vicente Canet, tesorero, D. Mariano Riano, contador, D. Eduardo Felip, vocales: D. José Mora, D. Alejandro Morera, D. Manuel Peris, D. Santiago Arieto y don Escolástico Pedreiro.

El gobernador civil fué visitado por una comisión de poseedores de Nuevas, con el fin de acordar ante nuestra primera autoridad civil, de que no se les permitiera pensar con aparatos, razón por la cual se ven obligados a ir a la playa de Cullera.

El Sr. Moreno ofreció a los visitantes alojarse en el comandante de Marina, para buscar, dentro de la ley, medio de complacer la reclamación.

Por las horas del día. El comité escolar ejecutivo del monumento a Naval y héroes valencianos de la guerra en el Rif visitó ayer al gobernador con el fin de acordar el día y hora en que se ha de celebrar la solemnidad sesión patriótica, a la cual asistirán todas las autoridades y será presidida por nuestra primera autoridad civil, dignándose acordar que dicha sesión patriótica se celebre el próximo domingo, a las siete de la tarde, en el Paraninfo de la Universidad.

También ayer tarde reunió la ponencia de la comisión de Monumentos del Ayuntamiento, el arquitecto del comité señor Rodríguez y una comisión de dicho comité, para determinar el sitio en que se ha de erigir el citado monumento, acordando por unanimidad que su emplazamiento sea en el óvalo de la Gran Vía.

Con objeto de verificar los trabajos del pavimentado de la calle de la Paz, en la zona que ocupan las vías del tranvía, desde mañana los de las líneas directas del Gran, Rufa y Aragón, que pasan por dicha calle en la forma siguiente:

Línea directa del Gran. Desde la fábrica de Tabacos hará el recorrido completo de la línea del interior primitivo hasta la Gloria, pasando por la plaza de Tetuán y desde la Gloria seguirá, como ahora, al Gran.

Línea de Rufa. Desde la calle de Serrano seguirá la línea del interior primitivo por la calle del Miguelete, Zaragoza, San Vicente, Sangre y Barcos, hasta la plaza del Príncipe Alfonso, desde donde seguirá, como ahora, hasta Rufa.

Línea de Aragón. Prestará servicio desde la estación del mismo nombre hasta el Mercado, haciendo la ida y vuelta por la misma vía.

Ayer tarde verificó el entierro del que fué capitán jefe del cuerpo de seguridad, D. Emilio Iglesias Peña.

El triste acto fué muy concurrido, asistiendo a él los tenientes del cuerpo, una representación de los individuos del mismo, los jefes e inspectores de policía, muchos señores, jefes y oficiales de la guardia civil y muchos empleados del gobierno, a más de los amigos particulares del finado.

Hicimos expresión sincera de nuestro sentimiento a la distinguida familia del que fué jefe de seguridad.

Por decreto del ministerio de Fomento se ha acordado el siguiente reparto de la cantidad consignada en el presupuesto para subvenciones a las Juntas de Obras de los puertos del Estado:

Alicante, 400.000 pesetas; Almería, 400.000; Algeciras, 100.000; Barcelona, 150.000; Bilbao, 350.000; Cádiz, 800.000; Cartagena, 200.000; Castellón, 800.000; Celta, 300.000; Coruña, 820.000; Huelva, 370.000; Gijón-Musel, 370.000; Málaga, 200.000; Mérida, 50.000; Melilla y Chafarinas, 500.000; Palma (Baleares), 150.000; Pontevedra, 150.000; Ribadesella-Oviedo, 150.000; Santa Cruz de Tenerife, 100.000; Sevilla, 420.000; Tarragona, 70.000; Valencia, 825.000; Vigo, 270.000; Las Palmas (Canarias), 210.000; Benis (Alicante), 50.000; total 7.650.000 pesetas.

Ha sido destinado al regimiento de Mallorca al teniente de infantería D. Eduardo López Ceballos, y a Guadalajara el capitán D. Enrique Muñoz Gui.

Continuación de los estudios de aquellos pueblos que en 31 de Marzo tenían pagado el primer trimestre de contingente del año actual:

D. Doroteo San Rosendo, alcalde de Benipetar; D. Francisco Rijo, de Benisagó; D. Juan Valiente, de Bloop; D. Ma-

nel Granero, de Bolneta; D. Ramón Lluch, de Bouropés; D. Víctor Arbore, de Caracosta; D. Miguel Lorente, de Cáceres; D. Vicente Vercher, de Carlet; D. Rafael Martínez, de Castellón; D. Vicente Barba, de Catadau; D. Martín Alipont, de Cervera; D. Gervasio Torres, de Cauder; D. José María Ponsada, de Cerda; D. Juan R. Talón Vaella, de Chella; D. Romelio Vilambros, de Chuste; D. Miguel Rubio, de Cosbera de Altra.

D. Julio Amado, comandante de caballería, ha ido destinado como delegado militar en la Junta provincial del Censo de ganado caballar y mular de Guadalajara.

En la Academia de Ingenieros existe una vacante de asistente-profesor. La provisión se hará por concurso.

Ayer tarde, a las tres y media, visitó el capitán general Sr. Maritagní el cuartel del Pinar, donde están los ministerios de Administración y Sanidad militar.

La primera autoridad militar fué recibida por el inspector médico Sr. Planter y el intendente Sr. Díez, que le ha acompañado en su visita, de la que quedó impresionado.

Desde ayer, terminadas las obras que ya anunciamos, la Biblioteca de la Casa del Pueblo ha quedado abierta de nuevo al público.

Recordamos que las horas de lectura, son: Días festivos: de diez mañana a dos tarde. Días laborables: de diez mañana a dos tarde, de cuatro y media a siete y media y de ocho y media a once de la noche.

El fallecimiento del general duque de Nájera da motivo al siguiente movimiento: para la vacante que ha producido se indica al Sr. García Aldave, al lugar de éste ascenderá el general de brigada Sr. Castellany, a la vacante de éste el coronel de Mallorca, de guarnición en Valencia, don Gustavo Noguerol.

En el Boletín Oficial aparece la citación que hace el delegado de Hacienda a tres propietarios de minas, requiriéndoles para que en el plazo de 15 días hagan efectivos los pagos correspondientes, bajo apercibimiento de caducar sus derechos.

Registros de la Propiedad nombrados: De Gandía, D. Eduardo López de Requena, D. Salvador Fernández García, y de Carlet, D. Juan García de la Torre.

Trojes de lana de entretiem, para juveniles, de la 4 a 44 pesetas. Almacenes El Aguila, Paz, E.

Toda persona que desee tener salud debe tomar Malta Knapp. (Prospecto gratis.) Se venden en botellitas Aray y Toig; Hijos Blas Guesca; Abuscuty-C.; Comat y Compañía; farmacia López Moreno, A. Royo y otros.

El conocido doctor Sr. Fernández Martí, especialista en enfermedades de la infancia, ha tenido la atención de mandarlos 15 botones, cada uno de los cuales es validado por tres consultas gratuitas y un reconocimiento de nodriza.

Agradecemos al remitente el envío, que distribuiremos a familias pobres.

En el popular gimnasio del Sr. Belaguer se celebrará mañana, a las nueve de la noche, una magnífica velada de ejercicios gimnásticos y salto de armas, en la que tomarán parte conocidos y competentes atletas de ambos sexos.

Ha empezado a publicarse un seminario taurino titulado La Torería, que viene dispuesto a defender el arte de Montes. Desempeñe larga vida.

La cirujana dentista Aurelia Cavazzotti participa a su clientela haber trasladado su clínica a la calle de la Paz, 5.

Esta tarde, a las siete y media, celebrará sesión ordinaria la Economía de Amigos del País.

El segundo teniente (E. R.) D. Miguel Rodríguez Gálvez ha sido destinado al regimiento de Alacatar, y al de España el comandante de infantería D. Rafael Yanguas.

Ha solicitado la cruz de San Hermenegildo el primer teniente de artillería don Pascual García Gómez.

Zapatos americanos en color y negro, de 12'50 a 25 pesetas. Almacenes EL AGUILA, Paz, E.

Abonamos el uso del Posto-gio-ko-leo (testinado Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inspeptencia y anemia).

Continúan los ejercicios orales los opositores a escuelas elementales para niños de ambos sexos.

Nostradamus pasó una noche terrible. Extraños sucesos le asaltaron. Innumerables fantasmas vinieron a jugar en torno de él. Estas operaciones eran familiares a este espíritu que vivía en los confines de la razón humana, en estas regiones incoercibles, en que el genio y la locura se entrelazan y confunden.

Este estampado de sentimientos duró hasta en la mañana del jueves, hacia el mediodía, en cuya hora apareció Djinn en su gabinete, sin anunciarse, y con el aire de salir siempre de una extrañísima muralla ó de surgir de alguna trampa.

—¿Y bien?—preguntó vivamente Nostradamus.—¿El rey?

El viejecillo se frotó las manos y chilló: —¡Eh! ¡Victoria esta vez! El rey partió para Pierrefonds, esta mañana, con una importante escolta, acompañada por su capitán de guardias, Albón de Saint-André. No ha visitado todavía sus cuevas doradas, y yo quisiera...

—¡Cállate!—hasme oír de tu charria—dijo rudamente Nostradamus.—¿Has sabido tú por qué Enrique no salió ayer, día fijado? —¡Cabeza de hierro!—dijo Djinn.—¿Y bien? El duque de Saboya, Emmanuel, nada tiene que ver en este asunto... No, pero el sí quiero ver todo lo de su asunto. Su asunto es un oscurísimo con la bella y sabid Margarita. Está impresionada como a su real primo, ayer en la mañana, y para inspirarle a la vez conciencia y confianza, el rey ha fijado el cuartelamiento para el fin del día, además, ha llamado a Cabeza de Hierro a ser preceptor de las niñas de la Bastilla, pues allí habrá grandes fiestas, amo, ¡eh! ¡eh! ¡habrá allí regocijos,

Trojes de lana de entretiem, para juveniles, de la 4 a 44 pesetas. Almacenes El Aguila, Paz, E.

Mañana se reunirán los profesores de nuestra Universidad, para tratar de la celebración de un homenaje al sabio estadístico Sr. Altamira.

Para mañana se anuncia la visita del capitán general Sr. Maritagní al campamento de Paterna.

En la Audiencia

Juicio oral. María Teresa Corrador, por calumnia; José Cuervas Mompalao, por daños; Francisco Martínez Chambo, por lesiones, y José Balaguer Pérez, por asedado y atentado, comparecieron ayer, en su turno, ante el tribunal de Derecho de la Sala primera para responder en las causas por aquellos delitos incoados contra ellos.

Como defensor-a actuaron, respectivamente, los letrados Sres. Falop, Taláns, Robert, García Torres y Castelló.

Los juicios quedaron concluidos para sentencia.

Incidente. Terminó ayer la vista de Juicio ante el Jurado de Chelva, y de la que ya dimos cuenta.

Los letrados Sres. Dalado—el notable jurista—y el Sr. Albarrán, lograron la declaración de inculpabilidad de los acusados Juan Martínez y Miguel Cuch Pérez.

La vulgar costia. Luis Gil Terol ocupó el banquillo de la Sala segunda, como procesado por el delito de una vulgar costia.

Fué defendido ante el tribunal de Derecho por el letrado D. Bernardo Gomis.

Apelando. El letrado D. José María Barriel informó en la apelación de cierto auto de procesamiento.

Mayor cuantía. Ante la Sala de lo civil, en la vista de unos autos de mayor cuantía, informaron los letrados Sres. Pons y Raig.

Acuerdo. Ayer se reunió la Sala de Gobierno de la Audiencia.

Se tomó el acuerdo de nombrar presidente del tribunal de oposiciones a procuradores al magistrado D. Carlos Valeroel Blay.

INTERESES OBREROS. LA GUTENBERG participa a todos los tipógrafos que habiendo surgido un conflicto en la imprenta de Doménech y Tarronch, espera de todos los compañeros sean cumplir sus deberes sociales no solicitando trabajo en dicha casa.

A un debido tiempo publicaremos algunos datos de estos patronos los cuales reservamos para en caso de no resolverse al conflicto.—El presidente, Francisco Sancho.

TORNEROS EN HIERRO.—Se convocan, por segunda y última convocatoria, a junta general que se celebrará en el local social mañana, a las seis de la tarde.

Por tratarse asuntos de mucho interés se convocan a la más puntual asistencia.—El secretario, Gabriel García.

TAURINAS

Los toros de Campos Varea para la novatilla del domingo próximo serán desechados hoy a las diez de la mañana.

Dichos toros debieron haber llegado ayer, pero se retrasaron durante el trayecto.

Según noticias la corrida está muy bien presentada, y tendrán motivos para lucirse los matadores Punter, Domingín y Rubio, que son los encargados de estoquearlos.

Publicaciones

El número 15 de Vida Socialista correspondiente al 10 del actual, contiene el siguiente sumario:

Vida política, por Pablo Iglesias; Las dos fuerzas, por M. Cines Aparicio; Crónicas, por M. G. L.; Hombres jóvenes de la juventud, por Juan Salazar; Reguantes al Sr. Romanones, por Kalfoid; Carta abierta, por Laureano Rosso; Elegía a la muerte de Chaptal, por F. Pérez de Vega; Feudalismo en el siglo XX, lo que se ve en Manzanares; Crónica; La jura, por T. Alvarez Angulo; A los arroyos de buena fe, por J. A. Melia; Alusiones, por Egidio Nájera; Presente y porvenir, por Juan Guiso; Esobachos, por Maligano; Libros; Pasando el rato, por Roepán.

Artística portada, por Amor, y profusión de grabados.

“La Bruta”. Aosta de ponerse a la venta la segunda permisos para que se cante en las calles, cuatrocientos darán vivo, y se distribuirán monedas que será una cosecha, y para la nobleza, grandes bailes en el Louvre, con la representación de una tragedia de señor Jodelle, en que saldrá Cleopatra, y recibirá, a tantos desesperados a quienes volvía la esperanza, a un último visitante que no se había ido.

El reconocido entre las sombras que se acumulaban en aquel rincón, y se estremeció.

—¡Le Royal de Beaufort!—Vengo a pedirlos dos cosas—dijo Beaufort, con esa frialdad hostil que tenía siempre para aquel que había herido de muerte a Brabant, el Brabantino.

—¡Yo!—gritó Nostradamus presa del vértigo. Y esta pasantamiento terrible fulguró en su ánimo. —¡Estavo en Pierrefonds, vió el ray hoy, ha tenido miedo, ha huido! ¡No es este el hombre del destino! ¡Me he engañado en mi delirio!

edición de esta celebradísima novela de Felipe Trigo.

“La Bruta”, aparecida por primera vez apenas hace un año, ha tenido un éxito mundial. Distintos editores de países extranjeros apresuráronse a solicitar su traducción.

En efecto, no sólo por el problema psicológico que entraña es interesante, humanamente interesante esta novela, sino también, y de un modo singular, porque (como obvia y advierte su subtítulo: “Esfueros de ahora”) estudia de un modo magistral e implacable ese falso espíritu de heroísmo que han derramado en los últimos años por la Europa las teorías de Nietzsche, ya un poco locas y egoístas por ellas mismas y mal interpretadas, sobre todo por sus ardientes admiradores. Esto constituía una invasión que amenazaba convertirse en una invasión en el campo de la cultura, y cuando menos en España, el ilustre novelista ha contribuido con su libro a cortarla de raíz.

“La Bruta”, aparte de este estudio de ambiente, tan hábilmente realizado que, siendo tal vez su principal objeto, apenas se ve en el libro, no es en la superficie sino la amovible historia triste de una pobre mujer enamorada.

Sus páginas están llenas por el saez proceso psicológico, en virtud del cual, Aurea, una joven de gran corazón e inteligencia, de profundísimo honor, pero caída en ese mundo del arte y de los falsos héroes, es convertida en brutal cosa despreciable y justamente cuando ella lo sacorifica todo a la idealización de sí misma por la personalidad y la egoísta indignidad del ambiente y de los hombres.

Esta segunda edición de “La Bruta” está perfectamente presentada por la casa editorial de Madrid, Prieto y compañía.

Hechos convenido en que la Atenas del Mediterráneo no admite otras óperas que “Aida”, “Africana”, “Tosca”, “Bohema” y “Lohengrin”, y de ese corto repertorio no puede salir ninguna ópera, porque es el único que prefiere nuestro público. Resignados, pues, a cir eternamente a Verdi y Puccini hasta que vengán tiempos mejores y podamos paladear otras obras modernas y también antiguas que aún no han llegado aquí, a pesar de que se cantan en los mejores teatros donde se rinde culto al arte musical.

Satisfaciendo, pues, esos deseos del público valenciano, anoche se representó “Tosca”, estando a cargo de Matilde de Letna y Giorgini (que debutaba) los papeles de protagonistas.

Escolares siempre de la verdad, debe morir que el público no salió satisfecho del teatro y no por culpa de los artistas antes mencionados, sino porque el respetable no estuvo conforme con el barbafofo Sr. Caronna. Fue una lástima que hubiera ese lunar en la representación, pues de no ser así la “Tosca” de anoche se recordaría siempre como una de las mejores que se han oído.

Indudablemente debía estar algo indispueto el Sr. Caronna, pues su voz no lució en la noche que oateó “Aida”. Justo es reconocerlo así. Sin embargo y en el supuesto que así fuera, también debemos confesar que el difícil papel de Scarpia, no va a ser a dicho artista. Precisamente por ser “Tosca” una de las obras favoritas de este público y haber visto representarse Scarpia a muchos y buenos artistas como el inmenso Menotti y el notable Cassini, entre otros, no se transmite con medianías, y con mayor motivo tratándose de una función en la que los precios de las localidades son muy elevados.

Lamentemos lo ocurrido y sigamos el relato de la función.

Empezamos por rendir tributo de admiración a Matilde de Letna, a su arte soberano, a su poderoso talento. Todos los elogios son pocos para hablar de su labor meritísima. Nuestra gratitud compartida ha hecho un estudio exhaustivo del personaje que escribió Sardou para Sora Bernini. No cabe llegar más allá de la interpretación del tipo de la infeliz cantante Tosca. Sólo un temperamento ardiente como el que posee Matilde de Letna es capaz de triunfar. En los actos primero y segundo, en aquellas escenas pasionales y de sufrimiento en las que hay necesidad de mostrar verdaderas cualidades de actriz para que la figura de Tosca resulte con toda brillantez, la Letna estuvo incomparable. El artista se sobrepuso a la cantante. Al dolo al personaje la debida expresión y haciéndole vivir. Este y otros detalles que recordamos a la hora de escribir esto. En el acto tercero, en el que la cantante de siempre y su extraordinarios melodiosos vocales brillaron con gran esplendor.

El público, entusiasmado por tanta belleza, tributo a Matilde de Letna una de las mayores ovaciones que nunca tuvo en su vida.

La Prigioni del acto segundo tuvo que bisarla después de ruidosa ovación. Fue dicha con verdaderos acentos de dolor.

—¡Bravísimo, incomparable artista!

Para esta tarde a las seis en punto está anunciada una gran matine, correspondiente a la 8.ª función de moda y 13.ª de abon, en la que se pondrá en escena la preciosísima ópera en tres actos “La vida alegre” que tan magistralmente interpretó la compañía Gorgé.

Esta función se dará por la tarde, al objeto de poderse enterar por la noche la grandiosa ópera “Mefistofelo” que se representará mañana jueves a beneficio del Hospital provincial.

“Visantet el latós”. D. José Maroto Casademunt nos envía con atento saludo una ejemplar de su jugueta bilingüe “Visantet el latós”.

Cuando se estrenó dicha jugueta en el Petit Palais teniendo el gusto de verlo representarse, formando de excelente concepto del Sr. Maroto.

El diálogo está hecho con soltura, la versificación es correcta y natural, y en todo el jugueta abundan las situaciones cómicas, por cuya razón fué aplaudido en autor.

Otra de las razones por que mereció elogiarse el Sr. Maroto es por escribir en valenciano bilingüe, realizando un hito literario valenciano, hoy tan difícil, tanto que el común de la gente considera como una chaballería el escribir en valenciano. Damos nuestra enhorabuena al autor de “Visantet el latós”.

Como siempre, visitó la obra con rigorosa propiedad y lujo.

El honor Sr. Giorgini triunfó en toda la línea y demostró que es muy justa su fama alcanzada en los primeros teatros de Europa. Su voz es de timbre agradable, extensa, la ópera con gran facilidad y acuita con irroprochable gusto.

Es un artista que tiene muchos puntos de contacto con el célebre Anselmi. Este es el mejor elogio que podemos hacer de él. Apenas salió a escena se dirigió por completo del público, quien le hizo objeto de ovaciones calorosas. Demostró también de ovaciones calurosas, pues interpretó a “Mario Casademunt”.

Donde rayó a mayor altura, mostrando todas sus relevantes cualidades de cantante, fué en el tercer acto. La célebre romanza no se había oído jamás aquí como la dijo Giorgini. Tuvo que repetir, y la segunda vez todavía le dió mayor expresión y colorido, por lo que el público, entusiasmado, pidió la cantata por tercera vez, y así hubiese ocurrido a no imponerse la mayoría, desosa de no fatigar el notableísimo tenor.

El día que sigue a la romanza fué interrumpido por los bravos y aplausos del público, pues Giorgini y Matilde de Letna lo dijeron coleccionista.

El telón se levantó innumerables veces al final de la representación, pues el auditorio, puesto de pie, no se cansaba de aplaudir a tan notables artistas.

El maestro Villa comparció también en el palco aséptico a recibir el tributo merecido por la magnífica labor que llevó a cabo al frente de la orquesta.

El mucho maestro el autor de los “Cantos asturianos” y la “Visión de Fray Martián”.

Los demás artistas, coro y orquesta, muy bien. Walter



Porqué no se desahorra Vd inmediatamente y para siempre de esta alcaza, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insufrible?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET?

Si embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su curación.

Informese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

L. RICHELET, 18, rue Cambis, en Sedan (Francia).

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

DEPOSITARIOS EN ALICANTE: D. Ramon Romero, calle de la Princesa, y D. Juan Amador, plaza de San Juan, 18.

Intor...

Obro... bio, de 42 años, sufrí un accidente de en el pie izquierdo. Fue serio. Puerto.

Rebr... eñada del Corvado halla... la com... de aqu... boque en de apacho. Cuando... Según... ydo seña... El depen... san uno de

La re... hallaba de transversal. Graoia... neros, la co... que regula... "Intor... zález, de c... como actor... una escena... metálico, d... y una cede...

Una vez... gre el fin d... la vida b... Extrañ... la razón... corno la id... luzo letal e... Siemp... de este se... el amor, o... cuadrado... exterminad... se dedican... viliger, dir... Un homi... de mudos... dorados, e... sana feliz... y fuer... fante siemp... ras jamás... un conser... borra... pre nuevas... El su... aquellos s... tamiento, y... de seram... de las fel... llos que tu... giosa fuer... frente al... "Es este... Ni lupar... ros corad... los hechos... imposible a... Hablase... resultaría... luidad y la... precipita... pueden som... del instinto... ausencia de... la pérdida e... y la des... y la des... El mal... on que ya... rita de su... Son esca... mas del am...

Modesto... Singer, un... caba Menz... bría Vio... hoga... hoga... El padre... a familia... trabajo a l... la madre... horas de l... es donde... aporta su... labor.

Los de... la fuerza... graba con... ventad, la... hasta que... Har material... gran, previ... plaza de... buacos.

Nostradam... se preparó a esperar... pensaba: —Hale aquí tal y como le necesitaba. No está perdido todo. Tendré dos cosas que pedirme—ropas—y yo conozco la primera; vendrás la segunda.

—En esta el gran preboste, señor de Ronchorelles, está en el Chatelet. —¿Lo sé, y bien? —Y bien!—dijo el joven con desape... ración—desde ayer ruído el Chatelet, y sus murallas me amonaban. Se puede la... char contra diez ó quince hombres, m... forzar semejantes puertas. Así, yo quier... jantendrás; quiero libertar a Ronchorel... rolles. Ayúdame con vuestro magico... der, y disponed en seguida de mí. Mi vida... por la libertad de este hombre.

Nostradamus se pasó la mano por el... frente. Todo se le escapaba de mano. —Un temblor de aedra furiosa, de a... de espanto, le sacudió. Apenas pudo ha... bilar. —¿Tú quieres libertar a Ronchorelles... [Tú...], ¿tú, a quien Ronchorelles ha... aborrecido?

—¡Yo! ¡Yo!—rugió Beaufort.—¿Que... me haga aborrecer! Pero es necesario que... yo liberte a ese hombre, puesto que así lo... he jurado a Florida!

—¡Vamos!—pensó Nostradamus.—Esta... es uno de esos instantes en que un paso... falso arroja a uno al precipicio. Tratamos... volver a este punto a la vida. Si se presu... emplear medios majicos. Es bien... to que la pasión de este joven por la libe... de Ronchorelles es formidable. Si flo... el miedo. Os he indicado—dijo él en voz... voz—que os concentraréis a Florida en el v...

Nuestra información telegráfica

Telegramas de nuestro correspondiente Sr. García-De Irujo n.º 4 m.

BARCELONA-VALENCIA

Madrid-Valencia

Disposiciones oficiales

La Gaceta publica hoy las siguientes:
Nombrando profesor de Declamación del Conservatorio de Madrid á D. Donato Jiménez.

Autorizando al presidente de la Junta de Colonización Interior para disponer de 30.000 pesetas para la organización de las colonias.
Sancionando á oposición tres plazas vacantes en la secretaría del Congreso, dotadas cada una con 2.500 pesetas anuales.

En el extranjero

Hoy ha sido día de largo viaje en el alfozar.
Primeramente cumplimentó á D. Alfonso, D. Amalio Jimeno.

Luego estuvo de viaje el Sr. Albas, quien dió las gracias á D. Alfonso por su pésame con motivo del fallecimiento de su hermano.

El conde de San Luis, que saldrá esta noche para Lisboa, con objeto de despedirse del rey de dicha nación y dar posesión á un sustituto conde de Villalobar; el representante de España en Austria, y los Sres. Delgado, Zulueta y duque de Bivona.

Por no ser menos han estado los moros leales á España, que hace poco llegaron, á los que acompañaban los Sres. Marina, Echagüe y Basarrán.

Han bajamente ataviados, luciendo lazos y escarapelas con los colores nacionales.
El general Sr. Marina informó á D. Alfonso de los servicios prestados á España por los moros leales y éste elogió su conducta, agradeciendo su valeroso y leal concurso.

Los moros, terminada la entrevista se trasladaron á la comandancia de Albaráceros, donde conversaron con los señores Marina y Echagüe.

Riña

En el puente de Vallesos, Francisco Soriano y Julián López, entre los que existía enemistad antigua por cuestiones de falsos, disputaron por una deuda de dos reales.

Julián asustó á Francisco siete puñaladas.
Resultado grave.
El agresor fué detenido.

La crisis obrera

El alcalde celebró esta mañana una detenida conferencia con el Sr. Calbetón, para tratar de la crisis obrera.
Dichos señores acordaron la recomposición de las carreteras de los alrededores de Madrid.

Habiendo de este asunto, el Sr. Canalejas nos ha dicho que ayer se dió colocación á 600 y hoy á 1.000, todos ellos excelentes obreros; pero que es imposible dar colocación á más.

En este sentido ha dirigido una circular á los gobernadores civiles ordenándoles que hagan ver á los obreros la inutilidad de presentarse en Madrid en demanda de trabajo.

Preocisa—ha dicho—descongestión el centro.
Se ha observado que el exceso de brazos ha abarrotado la mano de obra, de lo cual protestan los obreros españoles.

El problema exige estudio, pero no des de el gobierno, sino en el libro.
Sobre tan importante asunto conferenciará esta tarde con los ministros de Fomento y de Hacienda.

Se despiden

El Gato y otros moros leales se han despedido hoy de varias personalidades.
Canalejas despacha.
El jefe del gobierno ha estado hoy en el alfozar despachando con D. Alfonso y poniendo varios decretos á la firma.

A la salida contraró los periodistas que D. Alfonso habla recibido á los moros, refiriendo la entrevista muy interesante.
Tan sensacional noticia ha emocionado á los lectores.

He aquí los decretos puestos á la firma: De Estado.
Nombrando á la infanta Isabel representante de D. Alfonso en las fiestas Centenarias de la Argentina.

Nombrando al Sr. Pérez Caballero embajador extraordinario en dichas fiestas y jefe de la comisión española.
Ratificando los convenios sobre propiedad intelectual, entre España y Polonia.

Concediendo varias pleni-potencias.
Idem seis condecoraciones, entre ellas la gran cruz de Isabel la Católica á los condes de Prats de Nantullies y de Santa Cruz.

De Gracia y Justicia.
Jubilando á D. Benito Navarro, magistrado de Granada.
Idem á D. José Cayo, de Coruña.
Idem á D. Manuel Renaga, fiscal de Huesca.

Trasladando á Granada, á D. José María Castaldo.
Nombrando fiscal de Huesca, á D. Luis María Sáez.
Presidente de la de Huesca, á D. Enrique María Lara.
Presidente de la de Cáceres, á D. Manuel Ros.

Nombrando magistrado de Sevilla al Sr. Ros.
De Pamplona, al Sr. Izquierdo.
De Toledo, al Sr. Aguilár.
De Ocaña, al Sr. Bajo.
Tribunal fiscal de Pamplona, á D. Olegario Hamberg.

De Jaén, al Sr. Ortega.
Presidente de sección de Toledo, al señor Santalucia.
Trasladando al juez de Frejuna, señor Gorzápala.

De Guerra.
Disponiendo que se envíe á los juzgados militares el diario oficial y la colección legislativa para resolver las dudas que se los presenten.
Concediendo el retiro para Madrid al coronel director de la Escuela de Ingenieros D. Miguel Ortega.

Idem para Onda (Castellón), al capitán de infantería D. Vicente Mallén.

Comas de Marina.
El ayudante de Marina, de Laredo, telegrafía que á la entrada del puerto naufragó una lancha, procedente de Cataluña, cargada de sal.

La tripulación, formada por cuatro hombres, fue salvada.
Han naufragado en Huelva el escaqueo «Vasco Núñez de Balboa» y los torpederos núms. 13 y 18.

En Ceuta, el «General Concha».

El transporte «Almirante Lobo» irá en breve á Cartagena á limpiar fondos.
Mañana tomará D. Alfonso un decreto concediendo la insignia de preferencia al capitán de navío Sr. Ferrer mientras dure su viaje á la Argentina.
Durante su ausencia se encargará del mando de la escuadra el Sr. Morgado.
El crucero «Cataluña» se agorará á la escuadra que irá á Buenos Aires.
Los cruceros «Carlos V» y «Numancia» irán á Córdoba, donde resignará el mando el Sr. Ferrer.

La corbeta «Nautilus» ha zarpaado de Rio Janeiro.
Se unirá á los demás buques españoles en la Argentina.

El ministro ha dictado una resolución accediendo á lo solicitado por la Sociedad de Hoteleros y similares de la Coruña, autorizando á éstos para que puedan subir en los puertos á bordo de todos los buques mercantes para ofrecer sus servicios.
La medida tiene carácter general.

Supresión

El ministro de Instrucción pública ordena de Romanones, trata de suprimir por mitad la Junta central de primera enseñanza y de reformar el Consejo de Instrucción pública, en el sentido de dar entrada en él á las mujeres.

Entierro

Se ha verificado esta mañana el entierro del cadáver del teniente general duque de Nájera.
Ha resultado un acto solemne.
Abrió la marcha de la fúnebre comitiva una sección montada del cuerpo de Seguridad.

Seguían un landau con coronas, un coche tirado por ocho caballos, la carroza mortuoria de cocha con herrajes de plata y el duelo.

Figuraban en él los Sres. Canalejas, Aznar, Llanque, Arzobispo, casi todos los ministros, generales, representantes del Congreso y del Senado, comisiones de los cuerpos de la guardia civil, representantes de D. Alfonso y muchos amigos del finado.
Cerraban marcha carrozas de la casa de Nájera y de D. Alfonso.

Accidente

Al regresar al Sr. García Prieto con el coche de Laurentín en automóvil del conde del duque de Nájera, estuvo á punto de ser víctima de la temeridad del chófer.
Quiso éste pasar delante de un tranvía y fué cogido entre uno sacudido y otro descendiente.
El automóvil quedó destruido.
Los pasajeros resultaron ileso.

Ultima hora

Rodrigo Soriano

El batallero diputado sigue trabajando incansablemente en unión de la comisión valenciana, gestionando la resolución de todas las cuestiones que interesan á Valencia.

Saló muy bien impresionado de la entrevista celebrada con el Sr. Calbetón, en la que se le pidió la pronta resolución del expediente sobre el tranvía proyectado al Grao.

Las gestiones de Rodrigo Soriano se agilizan ahora á procurar que el ministro de Fomento resuelva, en el plazo más breve posible, la aprobación del proyecto de ferrocarril directo á Madrid, que se juzga como el mejor de los presentados en el concurso.

Las impresiones obtenidas son muy optimistas, pues el Sr. Soriano cree que se conseguirá la importante mejora.

Sol y Ortega, en campaña

El linde republicano sale esta noche para Barcelona, de donde regresará el próximo lunes para marchar á Sevilla y Granada, donde tomará parte en importantes mítines de propaganda republicana y electoral.

En el ministerio de Estado niegan rotundamente que hayan surgido dificultades para concertar el Tratado de comercio entre nuestra nación y la República cubana.

El gobierno de la isla continúa estudiando las bases propuestas para el referido Tratado, y hasta la fecha no ha hecho indicación alguna en sentido de negarse á aceptarlo.

Prieto y los marroquíes

El Sr. García Prieto conferenció con el embajador marroquí, tratando sobre la última Nota diplomática.
Convinieron á propuesta del ministro de Estado, en la necesidad de que las Notas del sultán sean más explícitas y no se parezcan al cuento de «Las mil y pico de noches».

El berbere contestó que así lo partirá á Muley Hafid.

La promesa de Romanones

Al ministro de Instrucción se le atribuye el propósito de conseguir que por la capital de la monarquía no triunfe ni un solo diputado republicano.

Así lo ha prometido según asegura España Nueva, y si lo consigue obtendrá en cambio la presidencia del Congreso á cuyo cargo aspira al próximo conde.

Automóvil emparedado

Ha sido una verdadera casualidad que resultaran ileso los Sres. García Prieto y marqués de Laurentín, pues el automóvil que los conducía quedó completamente emparedado entre dos tranvías, y resultó destruido.

Más del catierro de un duque

Ha sido lamentable que no se hayan tributado honores militares al cadáver del duque de Nájera.

Al entierro asistieron los Sres. Canalejas, Aznar y Caballero, este último en representación de D. Alfonso.

Lo que se ha visto

Pamplona.—En las próximas elecciones presentará su candidatura por esta circunscripción tres liberales, cosa que jamás ha ocurrido, pues, como se sabe, esto ha sido siempre un feudo de los elementos neos y carlistas.

Éstos se hallan muy desalentados por el incremento que han tomado las ideas liberales y porque ven que el ambiente es favorable á la candidatura de los tres referidos liberales.

Desórdenes con un penal

Cartagena.—Por confidencias supo el director del penal de esta ciudad que los reclusos preparaban á alterar el orden de una manera ruidosa.

En vista de ello se tomaron toda clase de precauciones para evitarlo y se practicó un minucioso ceseo, recogiendo gran cantidad de armas blancas y de fuego.
Por ahora parece que se ha conseguido calmar los ánimos de la población penal.

El oficio caciquismo

Málaga.—En los pueblos del distrito de Campillos reina extraordinaria agitación

por obtenerse el Sr. Bergamín en ser su representante en Cortes.
Los electores del distrito han protestado y piden rebelarse contra los caciques que intentan imponer sus voluntades.
Una vez se ha de votar.

Ferrol.—En el vecino pueblo de Neda ha fallecido una anciana que contaba la friolera de 112 años.
Era un verdadero fenómeno, pues tenía el pelo completamente negro y conservaba intactos los dentados.

La vapora de morir jugaba con sus miembros y corría con ligereza inexplicable.
Cuéntanse muchas anécdotas de la referida mujer.

La huelga se extiende.
Coruña.—La huelga de los carpinteros de Gijón ha repercutido en esta ciudad, habiéndose declarado también en huelga los trabajadores del muelle.

Hay llegaron á este puerto los barcos «Aurora» y «Junta», procedentes de Gijón, y en vista de que los obreros se negaban á descargar los mercancías, hicieron los tripulantes de los barcos, mas apenas habían empezado su trabajo, viéronse precisados á suspenderlo, porque los obreros huelguistas arrojaron una lluvia de piedras sobre los marinos.

Uno de éstos resultó con ligeras contusiones.
Intervino la policía, logrando que la cosa no pasara á mayores.

Reina gran efervescencia, y la situación ofrece caracteres graves, pues los obreros no parecen dispuestos á transigir.

Fernández del Pozo, candidato.
Ha sido proclamado candidato por Gerona al congreso republicano Sr. Fernández del Pozo.

El noticia, al ser conocida, ha producido general entusiasmo.
Hanse comenzado los trabajos electorales.

Confiesa en que el Sr. Fernández del Pozo haga una buena elección.
Un mitin.
En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho del gobernador de Las Palmas, dando cuenta de que los que se titulan Junta de defensas, abrogándose la representación del pueblo, celebraron un mitin sin invitación.

Los oradores abogaron por que el gobierno no dividiera las leas, acordándose al final enviar un expreso telegrama á Canalejas, preguntándole si el gobierno está decidido á convocar á una asamblea para resolver el problema de la división dentro de breve plazo.

Cuando terminó el mitin organizó una manifestación, interviniendo la policía que consiguió por los medios persuasivos que ésta se disolviera.

Finalmente, dice el despacho que reina tranquilidad.
Disturbios electorales.
Cablegramas de Pintre á Pitre (Isla de Gaudalope) dan cuenta de haberse producido grandes disturbios electorales.

Entre dos grupos de electores promovió una verdadera batalla campal, de la que resultó herido el secretario de la Alcaldía Mr. Vieux.

También hubo un encuentro entre el pueblo y la policía.
Esta cargó contra el pueblo, empleando una revólver, conatos los que protestaban, á piedras, palos y con algunas armas de fuego.

La batalla fué larga y encarnizada, resultando muchos heridos de ambos grupos.
En Poz (departamento de Arife) también se han producido grandes desórdenes.

Mientras se celebraba una reunión electoral promovió un gran alboroto.
De un grupo situado cerca del ex ministro Mr. Delmas salió un tiro que vino á herir al mismo levantado.

Esto contribuyó á aumentar el barullo.
Desconocense más detalles de los disturbios.

Nada entre dos platos.
Se ha recibido en Constantinopla un despacho oficial de Prístina, participando que los revolucionarios se han dispersado y los jefes se hallan dispuestos á someterse, habiendo fracasado por lo tanto la revolución.

Choque de barcos.
Dicen de Donoras, que á la entrada del puerto un barco de gran calado que en aquel momento lo tomaba, abordó al barco piloto, arrojando una gran vía de agua.

Al ver esto, del buque empezaron á arrojar botas al agua para intentar el salvamento.
El referido barco piloto se fué á pique, pereciendo nueve de los que lo tripulaban.

No hay Consejo.
Un telegrama de Barona dice que el Consejo Nacional ha acordado por 100 votos rechazar la iniciativa de la representación proporcional para el nuevo nombramiento de dicho Consejo.

Los imperiales derrotados.
Melilla.—Una mehalá hañidita que estaba acompañada cerca de Taza, fué sorprendida por numeroso contingente de tropas del Haino.

Entre éstas y la mehalá real trabóse ruda batalla, pero como los hañiditas habían sido sorprendidos desprovistosamente y además contaban los rebeldes con superioridad numérica, la victoria debióse por éstos.

Los leales hicieron una vergonzosa retirada hacia el río Sebú.
En poder de los rebeldes figuran numerosos prisioneros, que han sido atormentados bárbaramente por sus aprehensores.

Estos los han azotado cruelmente, convirtiéndolos todo el cuerpo en una liaga.
También ha sido derrotado, por las tribus de Ujál, el Regbi de Arzuelo.

Entre las tribus de Beni-Drissuel y Sumam se han librado feroces combates.
GARCÉS

ULTIMOS CAMBIOS

BARCELONA 12, 4.	
4 por 100 interior.	87-88
4 por 100 amortizable.	89-90
Colonias.	90-00
Alemania.	97-00
Norw.	87-25
Crusos.	92-30
París.	90-47
Franco.	6-80
Lirra.	37-00
MADRID 12, 16'30.	
Contado.	87-50
4 por 100 interior fin de mes.	87-80
4 por 100 amortizable.	89-80
Colonias.	92-00
Tabacos.	182-00
Crusos.	92-30
Franco.	6-75
Lirra.	36-85
MADRID 12, 16'30.	
Contado.	87-50
4 por 100 interior fin de mes.	87-80
4 por 100 amortizable.	89-80
Colonias.	92-00
Tabacos.	182-00
Crusos.	92-30
Franco.	6-75
Lirra.	36-85

Imp. de Valencia Nueva, San Martín, 2

Cine Moderno

SEÑALRE, 15 (frente al Ayuntamiento)
En las diez de la noche y presentación de las obras de arte cinematográfica.
El primer de películas y aparatos, aparatos y películas modernas.
GENERAL 10 cént. PREFERENCIA 20

Información de sucesos

Obrero herido.—Cristóbal Pérez Rubio, de 42 años, tuvo la desgracia ayer de sufrir un accidente del trabajo, á consecuencia del cual resultó con una contusión en el pie izquierdo.
Fue asistido en la casa de Socorro del Puerto.

Robo descubierta.—De Utiel dan cuenta del siguiente robo frustrado:
Corresponden los ladrones de donde se halla la caja de caudales en la casa de don Pedro de D. Juan González Encarnado, de la villa de Sada, de donde se llevaron un botiquín en uno de los tabiques que dan al tejado.

Quando los ladrones tenían terminada su obra, han sido descubiertos.
Según parece, en la caja se han observado señales de intentos de violencia.
El dependiente de la casa, Antonio Morán y Morán, ha desaparecido, y se cree sea uno de los que intentaron robar.

Un resaca.—Un carabinero que se hallaba de servicio ayer mañana en el tranvía de Levante, cayó al mar.
Gracias al pronto auxilio de unos marineros, la cosa no pasó de un resaca que regular.

Plata y rata.—Rafael Expósito González, de oficio pintor, ha sido detenido como autor del robo de un reloj de señora, una corona de oro, una medalla del mismo metal con diamantes, 200 pesetas en metálico, dos relojes de plata de caballero y una cadena.

Las tragedias del amor

Una vez más el amor rubrica con sangre el fin de una historia de ilusiones, por la vida brutal en el desengaño doloroso.
Extraña pasión está que, transformando la razón, se presenta trágica para ofrecer la idea de si existe realmente ese lazo fatal entre el amor y el crimen.

Siempre que un hombre de la naturaleza de este se registra, causa gran emoción: el amor, creador eterno, destruye, y esta contradicción, como amenaza de principio exterminador de la sociedad, bien merece la más delicada y atenta atención que el novelista, diariamente repetido.

Un hombre joven dice amar á una linda muchacha: viene el cortejo de sueños dorados, el maturo proyectar para una mañana feliz, que tal hace esperar la juventud sana y fuerte, luchadora contra todo, triunfante siempre, porque para estos luchadores jamás hay derrotas: todo se reduce á un contrabando cuando hay un amor que, borrando amarguras, presta energías siempre nuevas.

Y el sueño tiene un despertar trágico: aquellos alfileres de ilusiones ruedan brutalmente, y un velo rojo de sangre, verdadero arcángel, pone su nube entre el sol de las felicitades todas, de las de aquellos que tuvieron en la mirada aquella mágica fuerza necesaria para mirar frente á frente al horizonte fulgurante.

¿Es esto amor?
Al lugar el corazón se está para mayores consideraciones; en la repetición de estos hechos hay un problema gravísimo de imposible solución.

Háblase de que una labor educadora resolvería la cuestión; lo dudamos: la voluntad y la razón, dominada ésta y aquella precipitada por la pérdida de fe, no pueden someterse de tal modo; la pérdida del instinto de la propia conservación, la ausencia de amor, la leona que produce la pérdida de cuanto nos hace amar la vida y la de nuestros semejantes, llevan á estas ilusiones.

El mal está tal vez en la indiferencia que con la misma sociedad prueba su espíritu de suicidio.
Son esencialmente sociales estos problemas del amor destruidor.

Antecedentes.
Modesto Aguilár, empleado de la casa Singer, en nuestra ciudad, su esposa Victoria Menéndez y la hija de ambos, de nombre Victoria, como su madre, formaban un hogar feliz, en la retentividad en que los poderes son felices en la lucha por la vida.

El padre, inteligente y laborioso, atento á la familia, contribuía con su cariño y su trabajo á la dicha de los suyos.
La madre se trasladaba en las primeras horas de la mañana á la Fábrica de Tabacos donde trabajaba; también la mujer aportaba su ayuda para las necesidades del hogar.

La hija, buena, cariñosa, amable para los de fuera y amante para los suyos, se alegraba con su belleza, su bondad, y su juventud, la vida de los que le dieron la vida, y que también halló el modo de amarle materialmente á sus padres: para ello, previo el oportuno examen, una plaza de aprendiz en la Fábrica de Tabacos.

El amor.
Hacia año y medio, la joven Victoria fué requerida de amoros, que aceptó, por Camilo San Miguel, albaillo.

Aún no trabajaba Victoria y aquellas relaciones continuaban, alterando la dicha de los suyos únicamente los celos del hombre, temeroso, como enamorado de mujer hermosa, de perder el cariño de ella.

Prólogo de la tragedia.
No todos los antecedentes están conformes en cómo ocurrió lo que llamamos prólogo de la tragedia.

Uno dice que efecto del carácter de Camilo, que ya apuntamos, de Camilo, y en un altercado sostenido por tal causa resultó herido, él, exasperado, dió una botellada á Victoria.

La madre, que presenció la escena, despidió el furioso joven, pensando tanto ella como la hija en cuál sería la conducta al llegar á marido, del que no movió sospecha de que planea hacer un compaña.

Alros antecedentes dicen que aquellas cosas transcurrieron tranquilamente hasta poco después de ganar la joven Victoria la plaza de aprendiz de la Fábrica de Tabacos.

Algunas compañeras de Victoria, conocedoras del carácter coloso de Camilo, insistieron obstinadamente, aconsejándole que rompiera con él, y así lo hizo.

De uno á otro modo, cortada la historia de los amores, el enamorado no pudo resignarse á la pérdida de lo más amado.
Varias veces salió al encuentro de la joven y de su madre, en estas entrevistas su-

El hecho aprovechó la circunstancia de hallarse pintando en la casa, que es de D. Vicente Arias Montaner.

Igualmente se ha detenido como sospechosa cómplice á la madre del ladrón, Victoria González (a) «La Húngara».

Ambos han ingresado en la cárcel.
Del incendio de ayer.—Al dar cuenta en nuestro número de ayer, del incendio ocurrido á la madrugada en el edificio de Pinedo, no pudimos dar más detalles que los precisos, pues aunque nos trasladamos allí en una charra del cuerpo de Bomberos, gracias á la amabilidad del brigada D. Juan Monrón, la hora de llegada y la imposibilidad de telefonar á la Redacción nos privaron de dar detalles.

El incendio, según donde defíamos, en una masía del camino de Pinedo, trastero 6.º, propiedad de don Ricardo Santa Elena que allí habita con su mujer y tres hijos.

El fuego fué advertido desde los primeros momentos, dedicándose al vecindario á la extinción del siniestro, arrojando, con cubos, agua de una sequeña situada á pocos pasos de la casa.

Comenzó el incendio en la «candana», de donde precisamente el día anterior se había sacado gran cantidad de coque.

Debido á esto no adquirió el suceso proporciones mayores.
Por deber de justicia haremos constar que el servicio de bomberos no pudo llegar con más prontitud.

El edificio estaba asegurado y no ocurrió desgracia personal alguna.
En el lugar del suceso vivían al jefe accidental de seguridad D. Matías Vigil, el inspector de policía del Mercado y fuerzas de seguridad y municipales de á caballo y pío y guardia civil.

Poco después, y asegurada la imposibilidad de reproducirse el fuego, regresamos todos á la capital.

Las pérdidas no son de gran importancia.

Los sucesos de Julio

Ha visitado el capitán general el señor Junoy, con el fin de interesarse por diferentes procesados y condenados en virtud de los sucesos de Julio, entre ellos José Claramunt, detenido en la prisión celular de Sabadell, Jimilla, de Manlleu, Sangüesa, de Montequi, cuya causa depende del juzgado instructor de Vich y varios de Montserrat.

En virtud de gestiones del propio señor Junoy han sido puestos en libertad Alberto Vives, Isidoro Escura, N. Gall y D. Bosch, detenidos por los sucesos ocurridos en San Felú de Guixols.

El día 8 dió la Audiencia de Gerona auto de sobreseimiento provisional con respecto á los cuatro rasis mencionados, ordenándose al juez municipal de La Bisbal procedera á su inmediata libertad.

«Chanteleer».
El sábado debuta en el Principal una compañía que se titula de la Porte de Saint Martin, de París, que dará á conocer la última producción de Rostand «Chanteleer».

La batata queda contra duro y el pelao veinte.
El alcalde.
Procedente de Madrid ha llegado al alfozar, que fué á la indicada villa á fin de asistir al entierro del conde de Guatemala, pariente suyo.

En brava regresará nuevamente á Madrid.
De política.
Continúa la animación electoral.
Sol y Ortega tardará aún unos días en llegar, y por esto continúa la expectación de sus amigos, por la actitud que adoptará.

Se teme que la sesión del Ayuntamiento resulte hoy agitada, debido á la tirantez de las relaciones entre los radicales y demás minorías.

También se comenta la reunión de la Liga, celebrada anoche.
Cambió el ojo.
«Habrás el proceso de la Solidaridad en una Conferencia. Estoy harto de callar y mandar consideraciones. Hablaré claro y diré quiénes son los culpables de lo que ocurre».

La Conferencia se anuncia para fines de semana.
Denuncia.
El fiscal denunció La Tribuna por insertar una carta de Madrid.

El retrato de Weyler.
Los jefes y oficiales de la guarnición han visitado al general Weyler habiéndole entregado de un retrato, con motivo de su ascenso.

En provincias

La huelga.
Coruña.—Llegó un barco de Gijón cargado de carbón.
Los obreros asociados trataron de impedir la descarga.

Procuraron hacerla los tripulantes.
Los obreros apedregaron el buque, resultando heridos un tripulante y un agente de orden público.

Los huel

Vapores Borreros Transatlánticos de Piniillos, Izquierdo y Comp., S. en C., de Galdiz

Línea de la América del Sur



El día 21 de Abril saldrá el vapor...

Barcelona

con destino á Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de las Antillas



El día 24 de Abril saldrá el vapor...

Miguel M. Piniillos

con destino á Ceilán, San Juan de Puerto Rico, Pinar del Río, Cienfuegos, Matanzas y Santiago de Cuba.

Consignatarios en Valencia: Requena é Hijos, Colón, 62.—Teléfono 462

BUQUES

- List of ships and routes: SATURNUS, PORTUGAL, SILURIAN, MARINER, DELOS, CIERVANA, Vapores Asturianos, ROMA, LEDA.

Línea regular de vapores de los Sras. Izquierdo y Comp.

Service details for the Izquierdo y Comp. line, including destinations and schedules.

Guía Comercial de Valencia y su Provincia para 1910

Published with data from the ANUARIO DEL COMERCIO. Contains information on the Spanish Monarchy, various ministries, and local businesses.

CONTIENE: Parte oficial, Parte descriptiva, Mapa de la Provincia.

PRECIO: 5 PESETAS

De venta en Valencia, en Casa del Agente, D. SANTIAGO SIERRA...

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS Incendios de edificios en Valencia. Advertisement for mutual insurance with 6,213 insured houses.

¡Eilépticos! ¡Nerviosos! Curolos sólo con los célebres polvos del CAV. CLODOVEO CASSARINI de Bologna (Italia).

LA BORRACHERA NO EXISTE YA. Advertisement for COZA HAUSEN, a beverage that supposedly cures hangovers.

Sífilis Venéreo Anemia. Advertisement for EMERIN medicine, claiming to cure venereal diseases and anemia.

UNA SEÑORA. Advertisement for SELMA medicine, featuring a testimonial from a woman.

LIMÓFORO APERITIVO SIN RIVAL. Advertisement for a digestive tonic with an illustration of a woman.

MO... ANEMIA POBREZA DE SANGRE. Advertisement for S'VINCENT DE PAUL medicine.

ANEMIA POBREZA DE SANGRE. Advertisement for S'VINCENT DE PAUL medicine.

LA MAYOR RIQUEZA. Advertisement for SELMA medicine, emphasizing its value.

El Cold-Cream Virginal. Advertisement for a skin cream.

CARNE LIQUIDA Esterilizada. Advertisement for sterilized liquid meat.

PASTILLAS SELMA. Advertisement for SELMA pills.

EMERIN TRES VIRTUDES. Advertisement for EMERIN medicine, listing its benefits.

Tendrás Apetito, Robustez, Salud. SOLUCIÓN CASES. Advertisement for CASES solution.

Respirados TOS. Advertisement for cough relief products.

EMULSION MADAL. Large advertisement for Madal emulsion, a cod liver oil product.